

# EL GRADUADOR

Se sale todos los días excepto los lunes. PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES Números sueltos, cuatro cuart

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante. . . . . 6 rs. mes. En los demás puntos. 20 " trimestre. Fuera de España. . . 30 " "	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LÓPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicando su juicio crítico si se juzga conveniente.

**ALICANTE 29 DE MAYO DE 1879.**

También hoy vamos á dedicar la parte preferente del periódico á la *Exposición provincial* que se prepara para dentro de unos tres meses, porque siendo en todas ocasiones de gran importancia estos certámenes en donde se prueba el adelanto de los pueblos, y que sirven á la vez de estímulo y de instrucción, deber es de la prensa darles la preferencia, y contribuir con su legítima intervención á que se realicen y propaguen.

Un estimado colega de provincias, ha escrito, á propósito de una exposición en la suya, el siguiente articulo que tenemos el gusto de trasladar en parte á nuestras columnas, llamando sobre él la atención de todos cuantos tengan pensado contribuir con sus productos á la que se proyecta celebrar aquí.

Dice así:

## UN CONSEJO A NUESTROS ARTESANOS.

En medio del entusiasmo con que se aprestan para llevar al certamen sus trabajos, lamentamos el equivocado concepto que algunos tienen formado del objeto á que tienden las exposiciones.

Crean algunos que allí no llenan bien su misión, no exhibiendo mas que obras delicadas de arte, objetos preciosos y raros; al contrario, su fin principal es demostrar que la industria elabora tan bien como en el extranjero los útiles necesarios á la vida ordinaria y con mayor economía.

Un lujoso escritorio con costosas incrustaciones de marfil, plata ú oro ó maderas preciosas que por otra parte veríamos allí con placer, no es el mueble de ordinario usado en el gabinete del comerciante ni en el despacho del hombre de letras.

Un sofá ó un sillón de terciopelo, de la y oro, un lecho monumental en que el artista invirtió grandes sumas y agotó su inteligencia, no es el mueble ordinario que busca el cuerpo fatigado para su descanso.

Estas exhibiciones, que honran los adelantos de un pueblo no son lo esencial, deben ser el complemento, la cúpula, la corona del edificio que el trabajo debe alzar, empezando por el principio ó sea, la producción de los objetos que desde el humilde propietario hasta clases mas opulentas necesitan para los usos de la vida que no reconocen distinción alguna.

Es preciso que, si en el certamen se admira un rico jarrón de porcelana ó cristal tallado, se vea el humilde puchero de barro, la loza ordinaria.

Es necesario que al lado del rico sillón descrito se vea la económica silla de paja y todas sus perfeccionamientos y adelantos hasta llegar á aquella obra cuyo uso está reservado á la clase opulenta, siempre poco numerosa.

Que al lado de un incomprendible tejido en rica estofa se vea desde la estopa y percal mas económico, todo lo que la gradación de las fortunas permite adquirir hasta arribar á aquellas alturas de lujo y la molición.

Que como muestra sublime del arte se exhiba un juguete costosísimo, no excluye, al contrario, lo reclama, la peonza de madera, la corriente de metal humilde; nuestros hijos por lo general habrán de satisfacer los caprichos de la infancia con estos, no con aquellos.

En el rato de ocio que pasamos en el café, no ha de servirnos su dueño en porcelana de Sevres, china, ni cristal muselina; ni para jugar

va á presentarnos *ajedrez* de marfil ni dominós de sándalo, palo de rosa y marfil; no hemos de comprar para nuestro abrigo, la generalidad, gabanes de cincuenta, sesenta ó cien duros.

¿A qué mas ejemplos? Convénzase el trabajador por su bien. El mérito es siempre relativo, é igual puede encontrarlo un jurado en un objeto, que pocas fortunas pueden adquirir, como otro al alcance del más pobre, y éste es mas útil porque su uso es mas común, imprescindible.

No se retraigan, pues, de llevar al certamen una muestra de todo lo que fabrican. Esto es lo que el público desea conocer así como su precio.

Este consejo es muy digno de apreciar.

Un objeto lujoso, demuestra el buen gusto y solamente puede ser codiciado por los grandes capitales; pero el producto del ingenio, aquel que reúne á un mismo tiempo la solidez, la economía y la utilidad, es solicitado por todos sin distinción de clases, y viene á constituir un medio seguro de subsistencia. Esto es á lo que el artista debe consagrarse en esta provincia que desgraciadamente carece de aguas para la agricultura y para la fabricación.

Dice «El Constitucional» á propósito de las elecciones en Elche: «¿Qué dirán los que tuvieron la candidez de creer que era fácil imponer el elemento moderado en Elche?»

Ya lo ha dicho «La Provincia:» los vencidos son amigos, y los vencedores, también.

Argumento de la colección especial de «La Provincia.»

Parece que los señores de la sociedad *El Fomento*, han preguntado al Administrador del teatro Principal si podrian contar con este edificio para la Exposición que se ha de celebrar en Agosto, y al efecto se está consultando la voluntad de los propietarios con objeto de contestar á la pregunta.

Respetamos las razones que existen para insistir en este pensamiento, pero nosotros seguimos opinando que no es el Teatro punto á propósito para una Exposición.

Leemos en *El Imparcial*:

«Aunque son algo contradictorios los rumores relativos á la presidencia del Senado, empiezan ya á fijarse los términos precisos del semi-conflicto ministerial sobre candidaturas. Los ministros han convenido en no hacer cuestion de Gabinete la designación de persona, siendo nombrado el que resulte elegido por mayoría en el Consejo. Esto hace creer que, contando con mayor número de amigos en el Gabinete, el señor marqués de Barzanallana sea quien obtenga, al cabo, la disputada Presidencia de la alta Cámara.

Sin embargo, el elemento más adicto al general Martínez Campos confía aún en que su candidato, el Sr. Llorente,

triunfe, merced al apoyo decidido del jefe del Gobierno.

En algunos centros se ha echado á volar como tercero en discordia la candidatura del señor marqués de la Habana, que se supone como apoyada por una alta influencia.

Ignoramos si el rumor tendrá alguna base seria.

La primera batalla entre los canovistas y los amigos de Martínez Campos, se verificará en pleno Consejo de ministros, aunque sin dar lugar, por ahora, á crisis ni escisiones ostensibles.»

El general Primo de Rivero, ha sufrido una caída del caballo sin consecuencias graves.

Es por demás escandaloso el número de rifas que bajo nombres diversos convidan al público á gastar sus ahorros ofreciéndole premios que casi siempre son desengaños.

Una nube de chiquillos, de mugeres y de hombres, acosa al transeunte en la calle, en paseo y en todos lugares, y sin embargo, por otra parte se manda perseguir el juego!

¡Cosas de España!

El Sr. Romero Robledo, ha llegado á Madrid.

Leemos en un periódico madrileño:

«Los centralistas no darán cuidado á nadie pero entretienen á mucha gente.

Ahora se cuestiona si se reunirán antes de la apertura de las Cortes para acordar su actitud respecto al ministerio, ó se reunirán despues de abiertas aquellas, para tomar la resolución que mas les acomode, despues de haber oído la opinión del gobierno sobre las cuestiones de Hacienda y de Cuba.

«El Diario Español» opina que ya se reúnan antes, ya despues, siempre quedarán como estuvieron en las anteriores Cortes; en el centro y sin política propia.

Que es como si dijéramos: cacareando y sin plumas.

Dice un apreciable colega, que la precaria situación de los braceros toma caracteres que pueden afectar al gobierno mas que los de la miseria y el hambre, de las que son legítima consecuencia; y suprimiendo comentarios que huelgan cuando los hechos hablan, añade, apuntamos por vía de prueba lo que ocurre en una fértil comarca de Andalucía.

La cosecha de cereales se anuncia abundante, los jornaleros de la localidad consolaban sus necesidades de hoy con la esperanza de los trabajos de recolección de mañana; pero numerosas cuadrillas de braceros de otros puntos en que las tierras se muestran estériles, han acudi-

do á hacer á aquellos competencia, y los propietarios, consultando solo sus intereses del momento, han ajustado con los forasteros las labores, matando en sus paisanos las ilusiones concebidas.

De aquí que alguno de los favorecidos por vender su sudor mas barato haya sido recibido á tiros; de aquí que á los propietarios se les haya amenazado con entregar la cosecha á las llamas; de aquí que las amenazas hayan empezado á cumplirse en un cortijo próximo al centro del partido judicial, y de aquí que á todas las clases preocupen temores fundados de varias y múltiples especies.

#### NOTICIAS OFICIALES.

No siéndole posible al Ayuntamiento de San Vicente extinguir con los recursos ordinarios el déficit que resulta en su presupuesto de 1879 á 80, ha tenido necesidad de solicitar autorizacion para establecer una tarifa adicional á la general de consumos, gravando las garrofas y leñas.

La situacion de los municipios es cada vez mas angustiosa y mas difícil de resolverse.

—La comision provincial celebró ayer sesion ordinaria y se ocupó del despacho de algunas incidencias de quinta.

—Muy luego deberá empezar el inspector de primera enseñanza de la provincia su visita á los pueblos de los partidos judiciales de Callosa de Enserriá, Pego y Denia.

—Ha sido aprobado el presupuesto de gastos carcelarios del partido de Callosa de Enserriá para el próximo año económico.

#### DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Londres 27.—La seccion de la Cámara de los Comunes ha durado hasta la madrugada de hoy.

El ministro de la Guerra, coronel Stanley, hablando de la guerra del Africa Meridional dice que el Gobierno inglés ha dado las siguientes instrucciones al general Volsley, jefe superior de las tropas inglesas que operan contra los zulus.

Terminar la guerra lo mas pronto posible, renunciando á toda conquista, pero las armas no se depondrán hasta que esté satisfecha la honra de la Gran Bretaña y quede consolidada la seguridad de aquellas colonias.

Nueva York 27.—Se acaban de recibir graves noticias del Pacífico por la vía de Panamá, las cuales alcanzan al 17 del corriente, pues segun se telegrafió oportunamente, el almirante de la escuadrilla chilena cortó el cable submarino.

Segun dichas noticias, el cuerpo diplomático extranjero residente en Lima dirigió una enérgica protesta al almirante chileno por haber destruido éste las propiedades de varios súbditos extranjeros sin respeto alguno á las leyes de la neutralidad.

Paris 27.—Un despacho oficial recibido por el gobierno, dice que el cónsul frances en Arequipa (Perú), protestó contra la destruccion llevada á cabo por las tropas chilenas de varias mercancías de propiedad francesa.

Se cree que será reforzada nuestra escuadra en las aguas del Pacífico.

Londres 27.—Segun las últimas noticias del Perú, recibidas hoy, las tropas peruanas se parapetaron en el consulado inglés de Pisagua, haciendo fuego sobre la escuadrilla chilena.

Rechazó esta el ataque, y el consulado quedó destruido, resultando varios muertos.

El gobierno británico pedirá inmediatamente satisfaccion sobre este hecho, así como sobre otros ataques de que han sido objeto propiedades inglesas.

Berlin 27.—El principe de Battemberg, recientemente elegido para el trono de Bulgaria,

ha sido objeto de grandes distinciones durante su permanencia en esta capital.

El emperador Guillermo le obsequió con una gran comida en palacio.

El príncipe celebró una larga conferencia con Bismark despues de haber tenido una entrevista con el emperador.

Viena 26.—Los telégramas de San Petersburgo dicen que el príncipe heredero de Rusia no acompañará á su padre en su viaje á Berlin que se verificará en los primeros dias de Junio para asistir á las bodas de oro del emperador de Alemania.

Acompañarán al emperador los tres menores de sus hijos.

Paris 26.—Se anuncian grandes cambios en el personal de Hacienda de los departamentos, declarando cesantes á un gran número de funcionarios, poco afectos al actual orden de cosas, y sustituyéndolos con personas reconocidamente adictas á las instituciones republicanas.

Londres 26.—El «Times» y el «Standard» en sus ediciones de esta tarde, aludiendo á la cuestion de Grecia, confiesan que ha podido existir algun disentimiento entre los gobiernos de Francia é Inglaterra, pero añaden que no ha surgido ninguna dificultad diplomática.

Confían que el acuerdo entre ambas potencias no se hará esperar muchos dias, y que será completo.

Tan pronto como se llegue á esta inteligencia se darán al efecto instrucciones precisas á los respectivos representantes de Constantinopla, para que, de acuerdo con los demás embajadores, resuelvan de una manera definitiva las cuestiones pendientes.

#### CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Graduador.

Habana 18 de Abril de 1879.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Mi querido amigo: Presumo que V. se habrá extrañado que en casi dos meses no haya dado noticia alguna de estas apartadas regiones á los lectores de su periódico. Este mutismo empero, me será dispensado si se toman en consideracion las muchas ocupaciones que mi destino me impone y la escasez de novedades importantes habidas en esta Antilla. Esto no obstante, echaré una mirada retrospectiva y diré algo siquiera sea á trueque del silencio que he guardado.

Cuando cierto personaje se despidió de este pais, no faltaron capitulados y adeptos, de esos para cuyos bolsillos la paz de Cuba fué un inmenso bien, que aseguraron nuevos trastornos y calamidades para la paz pública de este territorio. Y sin embargo, véase al ejército contento, estas provincias mas tranquilas que antes, menos alardes de liberalismo independiente, menos denuncias falsas y rastreras, de las cuales se hacian eco en ciertas dependencias, menos sed de oro, menos hambre de medro y hasta «El Triunfo», periódico liberal, anuncia la noticia oficial de la pacificación de la antigua jurisdiccion de Santi Espíritus, donde parecia haber todavía algun resto *mambús* que esperaba tal vez la entrevista de alguna persona importante para retirarse á la vida privada.

Si se ha de dar crédito á los alarmistas, dentro de poco la guerra se renovará, pero en realidad, hoy no acontecen mas hechos en el campo de Cuba que la existencia de una pequeña partida de bandidos en las ciénagas de Zapata, perseguida y mermada por la Guardia Civil, y los repetidos incendios en los cañaverales de algunos ingenios y aún esto no obedece á ningun plan ni idea política, como voy á demostrar.

Los *cimarrones*, esclavos fugados de sus dueños, los desertores del ejército, los escapados de presidio, los homicidas, y otros de parecida jaez, son los que validos de las *maniguas* ó espesos bosques que solo se hallan en p ises tropicales, ejercen la vida de bandidos. Estos grupos, pues, no pueden tener ninguna faz política, y su existencia se ha acentuado antes, en y despues de la guerra.

Como las cosas de España rara vez se explican por lo anómalas, acontece que la gente de color adicta al partido español, que tan buenos á

importantes servicios prestó á la patria durante la pasada lacha, permanece todavía esclava, mientras los infieles, los que empuñaron las armas en favor del partido insurrecto fueron declarados libres Comprendo que las necesidades de la paz obligaran al caudillo español á dar la libertad á los esclavos rebeldes, empero no alcanzo el por qué esta medida no se hizo extensiva á los esclavos fieles.

Lo dicho anteriormente se refiere á incendios en escaso número. La mayor parte de los ingenios ó cañaverales incendiados, lo ha sido por la raza asiática, empero tampoco esta que tiene embotada su escasa inteligencia por el uso y abuso del ópio, no obedece á idea ó plan político, sino á un pequeño interés personal.

Acontece que los dueños de los ingenios contratan chinos para el corte de la caña y la ajustan por carretas, que los cañaverales, debido á la fecundidad de esta tierra, están llenos de maleza que crece con la caña, lo cual dificulta el corte de la misma, y el chino que ha comprendido que puede ganar doble ó triple dinero, cortando doble ó triple carretas de caña, desembarazada de hoja seca que molesta y de la maleza que dificulta su corte, le prende fuego.

Por lo demás, la paz no puede ser mas perfecta y si se turba, debido será al poco tacto de quien implante aquí las reformas prometidas.

Suyo afectísimo,

Tedfilo.

#### GACETILLAS.

ROBO.—En las primeras horas de la noche de anteayer, se cometió uno en un almacén de la calle de San Fernando, consistente en dos ó tres mil reales, segun se nos ha referido.

Como está visto que se han refugiado algunos rateros en Alicante, esperamos que le autoridad desplegará mayor vigilancia de la que se viene observando.

LO CELEBRAMOS.—Muy en breve dará principio la segunda temporada de conciertos en el paseo de *La Libertad*, á cuyo efecto se introducen este año importantes reformas, tanto en el tablado para la música, como para la comodidad del público.

AHI VA ESO.—Leemos en «El Telégrama» de la Coruña:

«Por borracheras de aguardiente, mueren al año en Inglaterra 50.900 personas; en Alemania, 46.000; en Rusia, 1.000; en los Estados Unidos, 37.000; en Bélgica, 4.000 y en Francia, 1.500.»

LANCHA PESCADORA.—Ha fondeado en Riga una lancha construida en Motrico para la pesca en altura, y que posee la importante condiccion de ser insumergible; el sistema es sencillo y de poco coste, y puede adoptarse facilmente á todas las lanchas pescadoras de la costa cantábrica, tan fecunda en siniestros.

GRAN NOTICIA.—Un mecánico de Boston acaba de construir un reloj monumental verdaderamente maravilloso. Indica las horas, por supuesto (sin esto no sería reloj); pero indica también las próximas variaciones del tiempo. Un hombre de bronce aparece para anunciar las borrascas, la lluvia y la nieve. Una mujer, el ideal de la belleza, se presenta sonriendo cuando el sol promete brillar en todo su esplendor. La del alba, suple hora, se rebela por una dulce música que despierta á los dormilones. Las horas de las comidas se indican por tocadas de campanas que anuncian: la «sopa está servida, el almuerzo espera», etc. Lo más notable es que del seno del reloj salen los manjares y condimentados y dispuestos á ser devorados, en cantidad correspondiente para treinta personas. Para conseguir este maravilloso resultado basta renovar las provisiones del reloj cada ocho dias.

Este notable reloj es de una organizacion musical tan perfecta que aplaude con entusiasmo y gran fuerza la buena música bien ejecutada; pero si en la poblacion en que se halle, como ya ocurrido en Boston, se desafina al cantar en un teatro, en una casa particular ó en la calle, ó se interpreta alguna obra de Wagner, horribles y espantosos silbidos salen del fondo del reloj, armando un estrépito indescriptible. Toda la ciudad se opone entonces en conmocion, porque al ruido de los silbidos ladran los perros, relinchan los caballos, mullan los gatos, rebuznan los asnos y en suma todos los animales en un radio de 10 kilómetros dan muestras del terror más espantoso.

La ciudad de Boston parece que ha ganado

mucho en dos meses, porque se ejecuta mucho mejor la música y ha disminuido considerablemente el número de los malos instrumentos, á causa de la determinación tomada por el Ayuntamiento de espulsar de la ciudad á todos los que causan tan enorme perturbación.

¡Cuántos relojes de esta clase necesitábamos en España!

La crítica no sería parcial ni apasionada; sería simplemente mecánica.

¡Ah! nos olvidábamos de advertir que la circunstancia de no admitir el reloj la música de Wagner no es fija; esta circunstancia se encuentra sometida á un registro y puede variarse á voluntad, de modo que se puede sustituir el nombre de Wagner por el de Verdi, por ejemplo y queda proscrita la música que cada cual no puede soportar con arreglo á sus manías.

Escusado es advertir, para terminar, que solo reproducimos esta noticia como una muestra del buen humor y de la inventiva de los americanos.

**AVISO.**—Fábrica de bebidas gaseosas, San Francisco 32. Agua de Seltz en sifones, á real uno, depositando 20 reales hasta la devolución del sifon; Cerveza imitación á la alemana á real botella devolviendo el casco.

**NODRIZA.**—Una leche fresca de dos meses, desea encontrar casa para criar.

Darán razón en la imprenta de este periódico.

**VARIEDADES.**

**LA JOTA ARAGONESA.**

Hay en España un pueblo cuyas hazañas bastarían á llenar las páginas de toda la epopeya nacional, más grande que la de Grecia, aunque más desgraciada, pues no ha tenido un Homero que la cantase; pueblo donde el valor, que pasa de la desesperación y de la locura, no tiene precio, porque no puede suponerse que haya quien de él carezca; pueblo de costumbres patriarcales y honradas, donde la sinceridad es una religión, y el amor al prójimo el más santo y gustosamente ejercido de los deberes; pueblo que vió estrellarse contra sus muros los ejércitos que habían escalado las Pirámides de Egipto y amedrentado el mundo; pueblo que recuerda cariñosamente todas sus tradiciones y sus glorias, y las venera y reverencia con fanatismo; pueblo donde la traición está maldita por todas las conciencias; pueblo que, adivinando los misterios del porvenir, señaló á Napoleon el camino de Santa Elena; pueblo sublime, grande, heroico, arrebatado, generoso... Aragón, en fin.

La mirada de Dios se posó sin duda un rato complacida en aquella tierra, donde la libertad encontró un santuario inexpugnable, y donde los hombres se caracterizan por esa ruda pero admirable franqueza, que se va pareciendo mucho al diamante en fuerza de ser tan escasa, pero que vale seguramente más, mucho más que el diamante, porque lejos de suscitar ambiciones, labra el bienestar y la dicha. En ese pueblo todo es superior. Los hombres causan admiración por su vigor y altura; las mujeres son hermosas; las pasiones ardientísimas, grande el patriotismo, extraordinario el amor, la caridad sublime, cuando se habla de ese amor vehemente, inextinguible, eterno, que nace en la cuna y traspasa el frío de la tumba, se dice: ¡Los Amantes de Teruell! Cuando se quiere hablar del patriotismo, de las épicas hazañas, de ese valor heroico que se rie ante la muerte, porque vé en la muerte el vestíbulo de la gloria y de la inmortalidad, es preciso decir con entusiasmo: ¡Zaragoza!

Para cantar sus glorias, para conmemorarlas, ese pueblo se acompaña de una música especial, alegre, risueña, vivaz, delirante, que atrae y emblesa, que conmueve las fibras más delicadas del sentimiento, y es como fuego que enciende en nuestro corazón la inextinguible llama del patriotismo; música dulce, apasionada unas veces, triste y terrible cuando sus notas se confunden con el estampido del cañon y con los gritos del combate; música que inventó la musa popular, y el pueblo conserva como preciada reliquia, la Jota aragonesa.

Aloir ese nombre, el ergullo español se subleva. No hay pueblo en el mundo adonde no hayan llegado los ecos de ese canto divino, de esa Jota aragonesa que es el himno de nuestra independencia, como la Marsellesa es el himno de la libertad.

Los aragoneses la aprenden en la cuna que mece su infancia; es su primera palabra; su primera oración es aquel canto, de tan irresistible seducción; que, cuando le oímos, parece que con la última nota se vé todo nuestro pensamiento y toda nuestra alma.

Cuando se viaja por Aragón, hay que ver á los aragoneses reunidos en bullicioso corro en la plaza de alguno de sus pintorescos pueblos, para formarse idea de las fiestas que anima con su alegría la Jota aragonesa. En esas fiestas, el precitado rasguear de un sonoro guitarrillo á quien hace hablar la experta mano de un moceton robusto y coloradote; la alegre pandereta, que juguetea queriendo aumentar su natural ruido con el de las metálicas sonajas que de auxiliar y adorno le sirven; el repicar de las castañuelas, que denuncia el baile; la voz clara y extensa que sin cesar entona picarescas coplas, y los gritos alegres del público que se entusiasma y aplaude, forman un armónico conjunto que se recuerda siempre con gozo extraordinario.

Porque la Jota en Aragón es tan necesaria como la atmósfera cuyo aire se respira. Podría decirse que allí la Jota era un idioma más poético y querido que el verdadero idioma. La Jota aragonesa es el canto con que los enamorados se cuentan sus tristezas y sus alegrías, sus desengaños y sus esperanzas; el medio de que se valen para facilitar la misteriosa cita de que sólo es testigo una reja; la despedida del hijo que se va á la guerra; la oración de la madre que ruega á Dios por el hijo queido; todo, en fin, para los aragoneses, el consuelo de sus tristezas y el aumento de sus alegrías.

Pero no sólo Aragón le debe gratitud, sino España entera, que ante ese canto sublime vió huir vencido al capitán del siglo, y con él saludó orgulloso el triunfo de su independencia. Los días gloriosos de la patria deben cantarse al compás de la Jota aragonesa.

Miguel Moya.

**SECCION COMERCIAL.**

**MOVIMIENTO DEL PUERTO**

*Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el día de ayer.*

**ENTRADOS.**

Vapor Victoria, c. Mesa, de Salobreña, con azúcar.

Goleta Casilda, c. Estevas, de Ibiza, con efectos.

Balandra San Francisco, c. Lloret, de Aguilas, con lastre.

Vapor inglés Bute, c. Binjon, de Cardiff, con carbon.

Balandra id. Príncipe de Gales, c. Bonfiglo, de Gibraltar, con pipas vacías.

**DESPACHADOS.**

Laud San Jaime, p. Mas, para Argel, con efectos.

Id. Milagro, p. Fonet, para Valencia, con lastre.

**SECCION LOCAL**

Don Carlos Chorro y Zaragoza, Alcalde constitucional interino de esta ciudad.

Hago saber: Que hallándose próxima la estación de los calores y á fin de precaver los perniciosos efectos de las mordeduras de los perros atacados de hidrofobia, he dispuesto dictar las siguientes prescripciones, que en el interés del vecindario está el respetar y cumplir fielmente.

1.º Los perros alanos, mastines y todos los de presa, cualquiera que sea su especie, deberán llevar siempre bozal dispuesto de modo que les impida morder. Tanto estos como todos los demás, llevarán constantemente collar en que se espese el nombre de su dueño; y los que se encuentren sin este requisito podrán ser recojidos y muertos por orden de la Autoridad.

2.º A contar desde ésta fecha se hará extensiva á toda clase de perros la primera parte de la disposición anterior, y se procederá á la estincion por envenenamiento de los baldíos, siendo considerados como tales todos los que vayan sin bozal.

3.º El que azuzando un perro con intencion de causar daño ó por mera diversion consiga lanzarlo sobre algun transeunte, incurrirá en la multa de diez pesetas si el hecho, por su naturaleza, no tiene señalada mayor pena en el Código.

4.º Además de lo que se establece anteriormente, todo el que se vea acometido por un perro, tiene derecho de muerte sobre el animal sin responsabilidad alguna de su parte.

Los Ordenanzas municipales y vigilantes nocturnos quedan encargados del exacto cumplimiento de estas disposiciones.

Alicante 27 de Mayo de 1879.—El Alcalde, Carlos Chorro.

**Aviso.**

**Academia de matemáticas** de D. J. J. de Elizacoin, antiguo alumno de la Academia especial de Estado Mayor del Ejército. Plaza de Isabel II, número 11, segundo.

Preparacion para el ingreso en las carreras de Telégrafos, Aduanas, Topógrafos, Infantería de Marina, Escuela Naval flotante, Artillería de la Armada, Infantería, Caballería, Administración Militar, Artillería, Ingenieros Militares, Estado Mayor del Ejército.

**Taller económico.**

En la calle de la Infanta, núm 1, piso 3.º, junto á la plaza de San Cristobal, se acaba de abrir un taller de modista á la última perfeccion y novedad, con los precios mas económicos, como son los siguientes:

Paletones, cortar y preparar,	3 rs.
Batas, idem idem	4 rs.
Túnicas, idem idem	6 rs.
Traje princesa cosido,	44 rs.,
y además toda clase de trajes para niños, á precios muy módicos.	1-6

**Petróleo**

**de primera clase.**

A 65 reales caja, de tránsito.

Dirigirse á los Sres. Fourcade hermanos, calle de San Francisco, número 12; en Alicante.

**LOS HOJALATEROS.**—Hojalatas dulces CA. 10. id. id. CA CD *(marca)*.—Grifos metal todos números. Estañó superior. Bandera y Cordero. Lamparillas para aceite tamaños corrientes. Cobre en planchas, varios gruesos. Laton en planchas, varios números. Diamantes superiores para cortar cristales. Antonio Guillem, calle Mayor, 13, 15 17.

**DEPOSITO DE MADERAS DEL NORTE.** San Fernando 41. Tablones de Suecia desde 6 á 22 palmos largo 1.ª, 2.ª y tercera clase, á un REAL palmo.

**QUE SE SEPA.**—Maderas del Norte de Europa. En tablones de 3-9 de Melis, á real palmo valenciano. Almacén: calle de S. Francisco, 30.

**SERVICIO REGULAR SEMANAL entre Alicante, Orán, Cetta y Marsella.**

EL VAPOR FRANCÉS



**MASSILIA.**

Saldrá de este puerto el martes 4 de Junio para Orán, Cetta y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatario: Viuda de R. Maluenda. Princesa.



**VAPOR CIFUENTES.**

Saldrá de este puerto el 3 de Junio próximo para Málaga, Cadiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivede, Gijon, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios: Carey y compañía.

**VAPOR VELARDE.**

Saldrá el 30 del actual, para Havre y Hamburgo. Admite carga y pasajeros.

Consignatarios: Carey y compañía.

Alicante.—Imp. de R. Jordá,

Gran rebaja de precios y venta a plazos. Todos los modelos de Máquinas para coser de la Compañía Fabril



á 10 reales semanales sin entrada ni adelanto, ni aumento ninguno en los precios. Nada mas que 10 rs. al llevarse la Máquina sea la clase que fuese—Ventajas increíbles. Por cualquier Máquina, 10 REALES SEMANALES, y os la llevarán á vuestra casa gratis, con una instructora para daros lección esmerada y sin límites, tambien gratis, con un compromiso de garantía y buen resultado de la Máquina, tambien gratis, y atender á nuestros avisos y reclamaciones si ocurrieran por causa de la Máquina, tambien gratis. ¿Quereis sentir os poseidos del orgullo mas legítimo? Pequeño es el sacrificio que debeis hacer; para ello es bastante pasar por la calle de las Almas, núm. 5, entrar en la Sucursal de la Compañía Fabril SINGER y pedir un Catálogo, para convencer os que esta Compañía trata de regalar sus famosas Máquinas.

FARMACIA

DE **Rodriguez Hernandez,**

Mayor 22; Alicante. Nuevo eficaz y suave purgante por el Agua natural «HUNYADI JANOS,»

DE **Budapest (Hungría)**

Esta agua que ha sido analizada por los Eminentes Químicos Liebig, (1870) Bunsen (1876) y Fresenius (1878) y recomendada por los mas distinguidos médicos de Europa, es rica en sales de sosa magnesia y otras; ácido carbónico libre y combinado y una pequeña cantidad de Bicarbonato de Oxido de hierro que la hace tolerable á los estómagos mas delicados. Su acción es pronta y eficaz sin que ocasione la mas ligera molestia.

Véndese á 6 rs. botella de cuartillo y medio en su único depósito en esta provincia, farmacia de D. Rodriguez Hernandez, calle Mayor 22: Alicante.

**DENTIFRICOS DE D. DELABARRE**

Agua Oriental — Polvo Oriental — Pasta Oriental. Estos dentíficos tonifican las encías; impiden la formación del sarro entre los dientes y dejan en la boca una agradable sensación de frescura. **MIXTURA ORIENTAL** Es recomendada contra la descarnadura de los dientes y contra el emoliente de las encías. Depósito en todas las Boticas y las principales Perfumerías.

**Jarabe tónico anti-nervioso** de corteza de naranja amarga PREPARADO POR

**D. José Carlos Bellido,**

Farmacéutico. —Plaza de Isabel II, Alicante.

Este delicado Jarabe, que usa como higiénico y como medicinal, se emplea con feliz éxito como tónico y estomacal y en general en todas las afecciones nerviosas.

Tambien se expenden en esta farmacia los Jarabes de Gidra, Limon, Fresas, Trambuesas, Grosella, Agraz, Goma etc., á 4 reales botella.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

**JARABE DE DENTICION DE D. DELABARRE**

Empleado en fricciones sobre las encías de los niños facilita la salida de los dientes y previene los accidentes de la primera dentición. Depósito en todas las Boticas.

**INTERESANTE**

para las Señoras.

En la perfumería de Antonio Guillem, frente á la calle de las Almas, Mayor, 18, se ha recibido el agua de Matilde Díaz; hay para rubias y morenas á 30 rs. frasco, la crema de nieve y almendra de Brea y Moreno.

Varias pastas y elixires para la dentadura y el rico jabon dentífico de Dr. Thomas.

Los ricos extractos Kampaca, gilan gilan, el heno y otros de buen gusto y tono.

Tambien ofrezco un variado surtido de jabones, polvos arroz, velontina y todo lo correspondiente al ramo de perfumería, tintes de todas clases para el cabello, recomiendo el Richard y el Fénix. Crema para el cutis de ley y de cisne.

**Antonio Guillem Marin. — Mayor, 18.**

**PILDORAS HOLLOWAY**



Mediante este excelente remedio, las instrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud á la mujer en edad crítica, desaparecen radicalmente, á las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway cuyas propiedades curativas introduciendo en el fluido vital, lo limpia de toda

que vemos que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento era con tanta eficacia como estas pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y ayudando al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

**UNGUENTO HOLLOWAY**

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales, de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Ampliar instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero en el establecimiento central del profesor Holloway, 533. Oxford-Street y Londres.

**Pastillas anti-epilépticas DE OCHOA.**

Curación radical de la epilepsia ó accidentes nerviosos (vulgo mal de corazón alferreca, etc.), tenidos hasta ahora por incurables.

Pidan prospectos al autor, Juanelo, 12 y 14, entresuela derecha, Madrid.—Depósitos, en las principales farmacias de España.

**FÁBRICA**

de toda clase de objetos de viaje, caza, y efectos militares.

SAN FRANCISCO 25, ALICANTE.

Baules mundos de lujo.—Maletas.—Sacos de noche.—Sombrereras.—Bolsas de viaje, caballero.—Idem, señora.—Correas de manta.—Idem para hábito.—Collares.—Petacas.—Cinturones.—Cañidores.—Canales.—Perdigoneras.—Zurrones de caza.—Bolsas de colegio.—Polainas.—Fundas de revólver.—Bridas.—Cabezadas.

Equipos completos para militares.—Monturas y guarniciones. Y tambien se hacen toda clase de composturas.

**Jarabe de quina ferruginoso**

PREPARADO POR

**Don Jose Carlos Bellido.**

Farmacéutico.—Plaza de Isabel II, Alicante.

Este Jarabe, compuesto de dos elementos á cual mejores, como son, la quina que es el medicamento tónico por excelencia y el hierro, que es un elemento importante de nuestra sangre, se emplea con feliz éxito en la clorosis, algunas enfermedades del estómago, pérdida de apetito, digestiones difíciles, desarreglos del menstruo, y reemplaza con ventaja á los vinos de quina y las preparaciones ferruginosas.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.